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ATA: 20ª REUNIÃO ANUAL DO CONSELHO NACIONAL DA RESERVA DA 1 
BIOSFERA DA MATA ATLÂNTICA – CN-RBMA 2 

Local: Sede da Rádio e Televisão Educativa do Paraná- Curitiba -PR 3 

Data: 27 de maio de 2011-06-13 4 

A 20ª Reunião Anual do Conselho Nacional da Reserva da Biosfera da Mata Atlântica 5 
– CNRBMA foi aberta às nove horas e quinze minutos, após verificação de quorum, 6 
conforme lista de presença anexa – (ANEXO 1), pelo Presidente Clayton Ferreira Lino. 7 
Estavam presentes à reunião os seguintes conselheiros: Maria Isabel Stumpf 8 
Chiappetti do Governo do Estado do RS, Leonardo Tostes Palma do Governo do 9 
Estado do MS, Glaico José Sell - Moradores da Região Sul, Alceu Magnanini da 10 
Comunidade Científica SE, Mario Oscar Cencig da Comunidade Científica SE, José J. 11 
Machado Itaqui – Moradores da Região Sul, Ana Verônica Cimardi – Governo do 12 
Estado SC, Roberto Siqueira – Moradores Região NE, Ricardo Guedes Miranda- 13 
Governo do Estado BA, Mary Sorage P. da Silva Medeiros- Governo do Estado RN, 14 
Lara Moutinho da Costa- Governo do Estado do RJ, Mariese C. Muchailh- Governo do 15 
Estado PR, Luis Son- ONG –SE, André Luis Campos Tebaldi- Governo do Estado ES, 16 
Ronaldo José F Magalhães- Governo do Estado MG, Perceval Carvalho ONG-NE, 17 
Ricardo Soawinsk- ICM-Bio, Lisane Becker –ONG-S, Maria Vileide de Barros Lins- 18 
Governo do Estado PE, Paulo Aparecido Pizzi- ONG-S, Ailton Krenak- ONG-SE, 19 
Clayton Ferreira Lino- Presidente. João Lucilio Ruegger de Albuquerque 20 
representando João Gabriel Bruno- Governo do Estado SP, Enrico Bernard- 21 
Representando a comunidade científica – NE e Luciano C. Palmeira, representando 22 
Afrânio F. Menezes – Governo do Estado AL e Helô Dias- Governo do Estado ES. 23 
Presentes também os seguintes convidados Maria de Fátima de F. Rego do RN, Ana 24 
Carolina Marques, Secretária Executiva do CE-RBMA-RJ, Iara Gardênias S. Moreira 25 
do CE-RBMA-RS, e Luis Alberto Bucci da Reserva da Biosfera do Cinturão Verde da 26 
Cidade de São Paulo.##################################################. 27 
 Após a apresentação dos participantes, foi formada a Comissão do Prêmio Muriqui: 28 
Mari Sorage, pela Região Nordeste; Mário Cencig, pela Região Sudeste e Maria Isabel 29 
Stumpf Chiappetti, da Região Sul. Já indicados para Pessoa Jurídica: Instituto Baleia 30 
Jubarte/BA e APREMAVI (SC). Já indicados para Pessoa Física: Ruy Barbosa da 31 
Rocha e Márcia Hirota. Também estavam indicados para Prêmio Especial: Pacto pela 32 
Restauração da Mata Atlântica. E como Prêmio in memoriam, Elizete Scherring 33 
Siqueira pelo conjunto da obra e Henrique Fragoso Bebert de Carvalho da RPPN 34 
Serra do Teimoso. O Presidente sugeriu que os conselheiros fizessem outras 35 
indicações. ##########################################################. 36 
O presidente informou que propostas de Moções deveriam ser encaminhadas ao 37 
Conselheiro Mário Cencig, até o início da tarde, para serem apreciadas e votadas no 38 
final da reunião. ####################################################### 39 
A seguir passou a palavra ao Mário Mantovani, da Fundação SOS Mata Atlântica, para 40 
relatar como havia sido a “Aprovação do Código Florestal no Congresso Nacional”. 41 
Inicialmente Mário Mantovani informou que no dia anterior a Fundação SOS Mata 42 
Atlântica e o Instituto Nacional de Pesquisas Espaciais (INPE) divulgaram o “Atlas dos 43 
Remanescentes Florestais da Mata Atlântica”, com a situação de 16 dos 17 estados 44 
em que o Bioma está presente, no período de 2008 a 2010. No site é possível baixar o 45 
shape, com dados por Estados. Informou ainda que a que permaneceu três semanas 46 
em Brasília, acompanhando as negociações e a votação das modificações do Código 47 
Florestal Federal. Considerou que o governo foi omisso, negociou errado e que faltou 48 
capacidade ao poder público de reagir.  Afirmou também que movimento ambientalista 49 
está enfraquecido. A frente parlamentar ambientalista mobilizou os ex-ministros de 50 
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meio ambiente, e implementou um site que se pode consultar 51 
www.observatorioparlamentar.org.br. Segundo Mantovani a capacidade de reação 52 
dever ser reativada; São dois senadores por Estado que podem e devem ser 53 
articulados. Há também a necessidade de mais pessoas para trabalhar, devemos 54 
estar atentos. O trabalho nos estados é essencial para reverter a situação no 55 
Congresso. ########################################################### 56 
Encerrando este item, o presidente passou a palavra ao Conselheiro Mário Cencig, 57 
para efetuar breve relato sobre o 2º Encontro Nacional de Postos Avançados da 58 
RBMA – PA-RBMA, realizado em Maceió/AL, no Posto Avançado do Cinturão Verde 59 
da Braskem, nos dias 5 e 6 de maio deste ano. O Conselheiro informou que elaborou 60 
um relatório que brevemente estará disponível para os todos os conselheiros. 61 
Resumidamente informou que estiveram presentes vinte e dois (22) Postos Avançados 62 
e foram apresentadas duas novas propostas. Foram tirados vinte e quatro (24) pontos 63 
de recomendação ao CN- RBMA e aos Comitês Estaduais da RBMA – CE RBMA. 64 
Apresentou a relação dos Postos Avançados que deverão ter seus títulos renovados 65 
nesta reunião. Informou que foi criada uma rede eletrônica com link no site da RBMA 66 
www.rbma.org.br. As reuniões serão bianuais e a próxima será em Linhares/ES. O 67 
Presidente Clayton Lino destacou que Posto Avançado é um título que o CN- RBMA 68 
dá a um local situado na Reserva, que desenvolve de forma regular pelo menos duas 69 
das três funções da RB (conservação, desenvolvimento sustentável, conhecimento 70 
tradicional e científico). Atualmente temos trinta e cinco Postos Avançados e dois que 71 
não tiveram seus títulos renovados. O título vale por quatro anos (renovável 72 
indefinidamente). Para obter o título, ou renová-lo é necessário que: a instituição 73 
interessada solicite o reconhecimento/ renovação ao CE-RBMA de seu estado.  Após 74 
avaliar e aprovar encaminha para Conselho para que seja defendido, avaliado e, se 75 
aprovado conferir o título. Os PA-RBMA querem ser mais do que reconhecidos, mas 76 
também participar ativamente do Sistema de Gestão da RBMA. O Presidente 77 
recomendou que os CE-RBMA devem convidá-los para as suas reuniões. Na última 78 
reunião do Bureau do CN-RBMA ficou claro esta mudança de função solicitada pelos s 79 
PA- RBMA. Os colegiados, a secretaria executiva e IA-RBMA fazem parte da rede de 80 
gestão e os Postos Avançados também deverão fazer, assim como as coordenações 81 
de mosaicos e associações das Reservas da Biosfera deverão fazer parte da rede de 82 
gestão da RBMA. #################################################### 83 
Como ponto seguinte da pauta, o presidente passou a palavra a Heloísa Dias para 84 
tratar do Plano de Ação da RBMA para 2011/2013, com base no Planejamento 85 
Estratégico RBMA 2009/2013. Inicialmente, Heloísa Dias contextualizou as Reservas 86 
da Biosfera, a criação do MAB, marcos regulatórios do Programa MAB/UNESCO 87 
(Sevilha 1995, Sevilha + 5, Pamplona 2000, SNUC 2000), Planejamento Estratégico 88 
RBMA 2005, Plano de Ação de Madri 2008/2013, Planejamento Estratégico RBMA 89 
2009/2013, Lei da Mata Atlântica 2006). As Linhas estratégicas de atuação são: 1- 90 
Criação, implementação e consolidação política de sustentabilidade para sistema 91 
gestão RBMA - 2) Elaboração dos planos de ação nacional, regionais e estaduais 92 
incorporando o planejamento estratégico 2009/2013; 3) Estímulo ao desenvolvimento 93 
de economias de qualidade. - 3) Atuação especial para comunidades tradicionais; - 4) 94 
Desenvolvimento  de uma “Política de Comunicação da RBMA”, - 5) Subsídios à 95 
formação e implementação de políticas públicas relacionadas com a conservação e 96 
com o desenvolvimento sustentável; 6) Estímulo ao reconhecimento e à valoração de 97 
recursos naturais e culturais da Mata Atlântica e da Zona Costeira Marinha Adjacente, 98 
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bem como dos serviços delas provenientes. Foram eleitos Programas Prioritários e 99 
Permanentes da RBMA: a) Turismo sustentável - coordenadora é Ana Lopes 100 
(normatização, com 79 Normas da ABNT. O vale do Ribeira e Paraty são áreas 101 
prioritárias); b) Mosaicos e corredores ecológicos – Heloísa Dias é coordenadora (19 102 
mosaicos reconhecidos); c) Mercado MA – Marcelo Mendes do Amaral  e Marcéu 103 
Pereira são os coordenadores (mercados sustentáveis e consumo sustentável, gestão 104 
de negócios, capacitação, selo mercado Mata Atlântica de origem); d) Costa e Mar – 105 
integrado com estados (deverá ter um representante das questões marinhas nos CE - 106 
RBMA); e) Restauração Ecológica – Foram apresentados os projetos desenvolvidos 107 
pelo IA-RBMA e também os resultados do Pacto pela Restauração da Mata Atlântica, 108 
Pedro Castro é o secretário executivo. É um projeto de restauração com foco em 109 
Unidades de Conservação (interior e entorno). O Pacto produziu o “Mapa de Áreas de 110 
Mata Atlântica Potenciais para Restauração”; f) Anuário Mata Atlântica com o objetivo 111 
de sistematizar e disponibilizar informações do Bioma. Em 2010 foi elaborado, para 112 
área da Mata Atlântica, um levantamento do cumprimento metas da Convenção da 113 
Biodiversidade, que está disponível no site da RBMA. Servirá de base para metas de 114 
Aichi. Os CE-RBMA serão envolvidos no programa. G) Comemoração dos 20 anos da 115 
RBMA: Fazem parte das comemorações: Anuário, reestruturação do portal RBMA, 116 
capacitação do sistema de gestão RBMA (anuário e portal), preparação Rio +20. Em 117 
seguida, Rodrigo, do Projeto Cidades Democráticas e AVINA informou que ajudará na 118 
reformulação do site, mantendo-o atualizado e tornando-o mais acessível ao público. 119 
rodrigo@cidadedemocratica.org.br. Solicitou que os Comitês Estaduais indiquem uma 120 
pessoa de contato. Os recursos serão da AVINA e outras empresas a serem 121 
contatadas.############################################################    122 
Encerrando este ponto, o presidente repassou a palavra ao Dr. Jonel Nazareno Iurk, 123 
Secretário do Meio Ambiente do PR, que deu as boas vindas a todos. A seguir 124 
comentou que o CE-RBMA/PR já teve dois decretos de criação, mas não se efetivou 125 
ainda. Comunicou que determinou sua instalação e deu condições para o 126 
funcionamento do Comitê. Quanto ao Código Florestal comentou que muitos 127 
perguntam se o estado apóia o relatório do Aldo Rebelo pois o logo do Estado foi 128 
colocado e impresso equivocadamente em material apoiando as modificações. Tal fato 129 
já foi corrigido. Tratou também do quadro ambiental do Paraná referente aos 130 
programas em andamento, inclusive as ações previstas em Curitiba para a COPA-131 
2012. Informou ainda que o SISLEG- Sistema de Manutenção, Recuperação e 132 
Proteção da Reserva Legal do Paraná - precisa de flexibilização no Conselho Fiscal, 133 
para continuar funcionando. Quanto ao fato de o  Atlas da SOS MA ter registrado um 134 
aumento de áreas com desmatamento no Paraná, afirmou que  a fiscalização vai ser 135 
intensificada. O Programa Bioclima será lançado em agosto/2011 para restaurar áreas 136 
prioritárias. Referiu-se ainda ao licenciamento da Hidrelétrica Mauá que causará o 137 
desmatamento de cinco mil hectares (5.000 ha) assumindo o compromisso de 138 
promover a restauração de áreas equivalentes. Há número significativo de RPPNs no 139 
Paraná, com pagamento de serviços ambientais. Os parques da Copa são Vila Velha 140 
e Ilha do Mel. Com criação da Escola Parque do Parque Nacional do Iguaçu diminuiu a 141 
tensão do Parque com a comunidade do entorno. O Projeto será estendido para 142 
escolas estaduais, com recursos de medidas compensatórias. A motivação da SEMA 143 
é positiva. Clayton Lino solicitou ao Secretário e ao Conselheiro Ricardo Soavinski que 144 
se aproveite o título de Zona Núcleo da RBMA e se sinalize as UCs apontando esta 145 
situação. E também estimular a criação de RPPNs federais e estaduais. Destacou que 146 
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o Mosaico do Lagamar (PR e SP) não foi implantado, a proposta foi revisada e 147 
entregue à ministra Isabela Teixeira, em junho/2010 e ainda não há retorno (é 148 
necessária a criação do Conselho). O Conselheiro José Itaqui destacou a importância 149 
do Paraná na articulação da Região Sul e que será muito importante o funcionamento 150 
do CE- RBMA. O Conselheiro Ricardo Soavinski elogiou as iniciativas do Paraná. 151 
Quanto à sinalização das UCs acha importante destacar que são zonas núcleo da 152 
RBMA. Informou também que vai verificar o andamento e agilizar a criação do 153 
Mosaico do Lagamar no Estado. O Secretário Jonel Iurk informou que há no Paraná 154 
uma empresa estatal de reflorestamento, a Paraná Ambiental, que será transformada 155 
em outra para ter outra finalidade, a de conservação ambiental. Aproveitou a 156 
oportunidade e convidou o ICMBio a fazer o mesmo com a FLONA de Irati. Todos os 157 
conselheiros apoiaram a sugestão. O Secretário despediu-se de todos e a reunião foi 158 
interrompida para o almoço.############################################# 159 
Ao iniciar-se a segunda parte da reunião o Presidente lembrou que, em 2009, o CN-160 
RBMA aprovou que as reuniões anuais ocorreriam no primeiro semestre do ano, 161 
devido à aprovação das contas do Conselho, do encerramento do ano fiscal e da 162 
possibilidade da escolha e entrega do Prêmio Muriqui no mesmo ano. Porém, no caso 163 
de mudanças do governo, estes demoram a indicar seus representantes. Este ano os 164 
governos não definiram seus representantes até abril, o governo federal fez grandes 165 
cortes no orçamento e tivemos que adiar esta reunião até maio.. Perguntou a opinião 166 
dos conselheiros quanto ao período da Reunião Anual do CN-RBMA. A Conselheira 167 
Ana Cimardi defendeu que primeiro semestre seria melhor. A Conselheira Lara 168 
Moutinho da Costa colocou ser melhor no segundo semestre por causa da maior 169 
disponibilidade de recursos nos estados. O Conselheiro Mário Cencig comentou que 170 
este ano haverá o evento comemorativo dos 20 anos e deveríamos voltar para o final 171 
do ano. Os Conselheiros Mário Cencig e Maria Isabel Chiappetti manifestaram-se pelo 172 
segundo semestre. O Secretário João Albuquerque colocou que o maior problema de 173 
realizar a reunião no final do ano é a prestação de contas, pois a reunião geralmente 174 
acontece em outubro e fica faltando novembro e dezembro para encerrar o ano. 175 
Presidente Clayton Lino sugeriu que se mantenha a Reunião no segundo semestre, 176 
que as contas sejam aprovadas até outubro e o CN-RBMA encaminhe as contas de 177 
novembro e dezembro para os conselheiros em janeiro do ano seguinte. A 178 
Conselheira Heloísa Dias ponderou que o balanço é de atividades e não financeiro, 179 
não seria tão mal fazer a reunião no primeiro semestre. Nosso problema é recurso 180 
para realizar a reunião, temos é que ser autônomos. O Conselheiro Mário Cencig 181 
comentou que o argumento da Conselheira e reforçou sua posição, pois teríamos dois 182 
eventos no ano sobre a RBMA, a Reunião e a entrega do Prêmio Muriqui. O 183 
Conselheiro Alceo Magnanini perguntou se não podemos assumir uma nova 184 
modalidade de prestação de contas, através de senha na internet.O Presidente 185 
Clayton Lino respondeu afirmativamente. Perguntou a todos se concordam em que a 186 
Reunião volte para o segundo semestre e todos aprovaram. O Prêmio Muriqui será 187 
escolhido na Reunião Anual e entregue durante a Semana Mata Atlântica do ano 188 
seguinte. E as contas serão auditadas para maior segurança dos conselheiros. A 189 
Conselheira Ana Cimardi perguntou como escolheríamos os representantes de 190 
empresários no CN-RBMA. O Conselheiro Alceo Magnanini ponderou que não 191 
podemos trazer inimigos para nosso meio. O Conselheiro José Itaqui defendeu que 192 
devemos dialogar com eles. O Presidente propôs que escolhamos o fórum que 193 
representará este segmento no CN-RBMA, que estabeleçamos que possuam projetos 194 
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socioambientais, devemos encontrar aliados no meio empresarial. A maioria dos 195 
conselheiros concordou com esta posição. Em seguida, o presidente passou a tratar 196 
do ponto de pauta. #################################################  197 
Apresentação da Proposta de comemoração dos 20 anos RBMA. Comentou que 198 
nosso sistema de gestão é frágil em alguns pontos e isto é claramente  visível no CN-199 
RBMA e nos CE-RBMA. Se o setor governamental e as ONGs não funcionam, os CE-200 
RBMA também não têm como funcionar. A integração entre cultura, economia e meio 201 
ambiente é o foco principal das discussões. As comemorações dos 20 anos 202 
transcorrerão de maio de 2011. Iniciou-se com o 2º Encontro Nacional dos PA-RBMA, 203 
e terminará em maio de 2012. Os eventos e obras a serem realizados são os 204 
seguintes:: 1) Exposição sobre a RBMA e a Mata Atlântica com os seguintes focos: A 205 
RBMA (mapas e evolução fases); Reservas da Biosfera: O Programa MaB/UNESCO 206 
40 anos. A Rede Brasileira de RB; O Zoneamento das Reservas da Biosfera = ZN, ZA, 207 
ZT; Resultados; Programas; 6 painéis com a linha do tempo. 2) Seminário sobre a 208 
Mata Atlântica) 3) Portal RBMA. 4) Anuário RBMA. 5) Folder RBMA 20 anos. 6) Pôster 209 
20 anos da RBMA e 40 anos MaB. 7) Concurso de fotografia (material digital, 210 
regulamento e baner para divulgação. CE avalia, comissão especialista avalia e 211 
também haverá voto popular). 8) Livro – RBMA 20 anos. Todos os Estados, por temas. 212 
Cada um escreverá sua parte, fotos, mapas. Foi sugerido também um documentário. 213 
9) DVD – RBMA 20 anos. 10) Prêmio Muriqui – 2010 será entregue no final deste ano 214 
e 2011 será eleito no final do ano e entregue em 2012. 11) Medalha RBMA: iniciativas 215 
com destaque pela MA (entrega em novembro 2011), de caráter nacional. O 216 
Presidente enviará estes itens para indicarmos outros e fazer justificativa. 12) Série 217 
Cadernos da RBMA – produzir novos também nos Estados. Todos os Programas terão 218 
eventos comemorativos aos 20 anos da RBMA. Outros produtos = adesivos, botons, 219 
camisetas, evento RBMA 20 anos. O representante do CE/ES fez recomendações aos 220 
órgãos públicos para potencializar UCs; anunciou a realização de um workshop sobre 221 
áreas prioritárias de conservação e que há cinco UCs a serem criadas no Estado. Lara 222 
Moutinho da Costa solicitou a criação de uma comissão para incluir a RBMA nos 223 
eventos da Copa. A sugestão foi aprovada.################################## 224 
O Presidente suspendeu a reunião do CN e abriu a 12ª Assembléia Geral do 225 
Instituto Amigos da RBMA, às 17 horas. Inicialmente realizou a prestação de contas. 226 
O Presidente Clayton Lino demonstrou os valores recebidos e gastos e cada Projeto e 227 
Programas. Informou que o Conselho Fiscal (composto por Maria Isabel Chiappetti – 228 
Região Sul, Luis Alberto Bucci – região Sudeste e  Boisbaudran Imperiano – Região 229 
Nordeste) aprovou, os documentos apresentados pelo contador. O Presidente 230 
informou também que a auditoria externa já aprovou as contas. Após a apresentação, 231 
as contas apresentadas foram aprovadas pelos conselheiros. O Presidente encerrou a 232 
Assembléia Geral do IA-RBMA e retomou a Reunião anual do CN-RBMA. 233 
############# Passou-se ao item Postos Avançados da RBMA, o Secretário 234 
Executivo João Albuquerque, informou que todos os postos que estavam solicitando 235 
renovação foram previamente aprovados pelos CE-RBMA dos seus estados e que os 236 
documentos correspondentes estavam à disposição para serem examinados (ANEXO 237 
2). Informou também que a documentação exigida para aprovação foi enviada pelo 238 
CE-RBMA-RJ. e que também estavam  a disposição. Dos Conselheiros (ANEXO3). 239 
Após a apresentação de cada um dos postos pelo Secretário Executivo, todas as 240 
solicitações foram aprovadas por unanimidade Os PA-RBMA que tiveram os títulos  241 
renovados até maio de 2015 são:Posto A, Posto Avançado Fazenda Roseira Velha – 242 
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SP, Posto Avançado Posto Avançado do Cinturão Verde do Pontal da Barra – AL, 243 
Posto Avançado do Parque Nacional Marinho de Abrolhos – BA,  Posto Avançado 244 
Sede do Parque Estadual das Dunas de Natal Jornalista Luiz Maria Alves – RN., Posto  245 
Avançado Menestrel das Alagoas da RPPN da Madeira – AL, Posto Avançado RPPN 246 
da Fazenda Santa Teresa AL – Núcleo de Apoio Refúgio da Capivara- AL e o Posto 247 
Avançado do Sítio Ecológico Frei Alfredo-PE. A Sede da RPPN Triunfo de Alagoas, 248 
devido a uma falha da Secretaria Executiva do CN-RBMA, teve seu título renovado por 249 
quatro nãos , quando na realidade estava solicitando ser um novo posto avançado da 250 
RBMA. Os documentos para a aprovação pelo Conselho serão analisados na próxima 251 
reunião do Bureau ou do CN-RBMA.  Passou-se então a apresentação de solicitação 252 
de aprovação de entidades que pretendiam o título de Posto Avançado da RBMA, Os 253 
postos localizam-se no Estado do Rio de Janeiro, já haviam sido apresentados no 254 
Bureau od CN-RBMA e necessitavam apenas da homologação do título pelo 255 
Conselho. A defesa foi feita por Ana Carolina Marques - Secretária  Executiva do CE-256 
RBMA-RJ. Após a apresentação e a discussão com os conselheiros os três postos 257 
foram aprovados por unanimidade e tem os títulos válidos até maio de 2014. Os 258 
Postos aprovados foram: Posto Avançado da Sede da Apa de Guapimirim –RJ, Posto 259 
Avançado da Sede da ONG Onda Verde-RJ e Posto Avançado da Sede da RPPN El 260 
Nagual – RJ. Após a aprovação o representante de MG informou que o Museu de 261 
Inhotim, em Brumadinho, vai apresentar proposta de para ser posto avançado. Porém 262 
MG está rearticulando seu CE. Lisiane Becker solicitou a correção do nome do PA-263 
RBMA de MIRASERRA.################################################## 264 
Em seguida, o presidente passou a palavra a Renato Cunha, para tratar de proposta 265 
do Comitê Estadual da RBMA da Bahia de reconhecimento de novos subcomitês no 266 
Estado. Renato Cunha informou que já existem na BA três  subcomitês e que o CE 267 
está criando mais dois subcomitês, que já estão funcionando. Propôs o 268 
reconhecimento pelo CN-RBMA e a proposta foi aprovada pelos conselheiros. #####.  269 
A seguir, o presidente passou a palavra à Comissão do Prêmio Muriqui, para 270 
encaminhar a eleição do Prêmio Muriqui 2010. Mário Cencig apresentou os nomes 271 
dos candidatos de Pessoa Física: Márcia Hirota (SP) e Rui Barbosa da Rocha (BA). 272 
Para as candidaturas de Pessoa Jurídica: O Instituto Baleia Jubarte (BA) e a 273 
APREMAVI-SC. Para Prêmio Especial estavam indicados o Pacto pela Restauração 274 
da Mata Atlântica e indicados como Prêmio in memorian Elizete Scherring e Henrique 275 
Fragoso Berbert de Carvalho da RPPN da Serra do Teimoso. Explicou que os 276 
conselheiros deveriam votar em um candidato para pessoa física e um para pessoa 277 
jurídica, pois os outros prêmios são excepcionais e os conselheiros se manifestam, 278 
concordando, ou não, com a conferência do Prêmio. O presidente Clayton Lino sugeriu 279 
fossem premiados os quatro candidatos apresentados, uma vez que eram ótimos 280 
candidatos e que este ano estamos comemorando os 20 Anos da RBMA após ouvidos 281 
os conselheiros que decidiram ser este o Prêmio Comemorativo aos 20 anos da 282 
RBMA, a proposta foi aprovada  por 14 votos favoráveis, três votos contrários e uma 283 
abstenção).###########################################################284 
O Presidente colocou em pauta as Propostas de Moções. A primeira moção tratou da 285 
conservação da Mata Santa Genebra em Campinas-SP e foi aprovada. A segunda 286 
moção refere-se ao apoio a Carta Aberta para a Presidenta Dilma Roussef e ao 287 
Congresso Nacional tratando das modificações aprovadas no Código Florestal 288 
brasileiro e foi aprovada. A terceira moção tratou de solicitação a Presidenta Dilma 289 
Roussef para que o projeto de construção da segunda ponte ligando o Brasil e o 290 
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Paraguai seja revisado e que apóie o Projeto Águas Grandes (entre Argentina, 291 
Paraguai, Brasil). Foi aprovada. A quarta moção foi de solicitação ao Governo 292 
Estadual de Santa Catarina para não construir o Complexo Penitenciário na região do 293 
Rio Palhoça/SC, no entorno do Parque Estadual da Serra do Tabuleiro. Ficou definido 294 
que, por falta de maiores detalhes sobre a proposta, o CN-RBMA recomendaria ao 295 
governo catarinense especial atenção para este projeto. A quinta moção era dar apoio 296 
à criação de cinco unidades de conservação no Estado do Espírito Santo, definidas 297 
em workshop específico. Foi aprovada. A sexta moção tratou de solicitar ao governo 298 
gaúcho a efetivação do Parque Estadual Quarta Colônia. Foi aprovada. A sétima 299 
moção solicitou apoio do governo gaúcho ao Parque Paleontológico da Quarta 300 
Colônia. Foi aprovada. E a oitava moção foi referente a  solicitação de criação do 301 
Geoparque da Quarta Colônia, a ser encaminhada ao governo federal e à UNESCO. 302 
Foi aprovada. Estas duas últimas moções deverão ser transformadas em uma única 303 
pela Secretaria Executiva Dio CN-RBMA. Encerrando este ponto da pauta, o 304 
presidente repassou a palavra a Renato Cunha para relatar os resultados da 305 
assembléia da Rede de ONGs da Mata Atlântica – RMA, que ocorreu paralelamente a 306 
esta 20ª Reunião.  Renato Cunha informou que a RMA elegeu sua nova coordenação: 307 
para a coordenação geral da RMA foi eleita a Ivy Wiens, do Instituto Sócio Ambiental- 308 
ISA/SP e, a coordenação institucional, ficou sob a responsabilidade do Ednaldo Vieira 309 
da Fundação Mata Atlãntica Cearense. Renato Cunha do Gambá permaneceu na 310 
coordenação geral juntamente com Paulo Pizzi da Mater Natura . Renato Cunha 311 
repassou a palavra a Presidente Ivy que propôs a continuidade da parceria da Rede 312 
de ONGs da MA com o CN-RBMA, o que foi aceita por todos os conselheiros, que na 313 
figura do Presidente Clayton desejaram que faça  uma excelente gestão. #####.    314 
Nada mais havendo a tratar o presidente Clayton Lino agradeceu a participação de 315 
todos e encerrou a reunião.############################################ 316 
Esta ata foi elaborada, a partir de informações fornecidas pela Conselheira Maria 317 
Isabel Stumpf Chiappetti e o técnico Nilson Máximo pela Secretaria Executiva do 318 
Conselho, por João Lucilio R. de Albuquerque – Secretário Executivo que a assina 319 
junto com o Presidente do Conselho Nacional da Reserva da Biosfera da Mata 320 
Atlântica, Clayton Ferreira Lino. ##########################################. 321 

João Lucilio R. de Albuquerque                                  Clayton Ferreira Lino 322 

Secretário Executivo  CN-RBMA                                Presidente CN-RBMA    323 

São Paulo, 16 de junho de 2011.                              324 


